

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian ini maka dapat ditarik kesimpulan dengan melihat tiga variabel independen dan satu variabel dependen yang disertakan didalam penelitian. Maka dapat diketahui bahwa terdapat dua variabel independen (investasi asing dan tenaga kerja) yang berpengaruh signifikan terhadap variabel dependen (PDRB). Sedangkan satu variabel lainnya yakni variabel IP-TIK tidak berpengaruh signifikan terhadap variabel PDRB.

Hasil uji simultan (uji F) menghasilkan variabel investasi asing dan tenaga kerja memiliki pengaruh secara bersama-sama terhadap variabel PDRB di Kawasan Timur Indonesia. Secara parsial, variabel dijelaskan sebagai berikut:

Pertama, variabel investasi asing bahwa berpengaruh positif dan signifikan terhadap produk domestik regional bruto di Kawasan Timur Indonesia. Investasi asing yang tepat dapat membantu dalam meningkatkan kualitas sumber daya manusia, meningkatkan kualitas infrastruktur, dan meningkatkan konektivitas antar kawasan

Kedua, variabel tenaga kerja bahwa berpengaruh positif dan signifikan terhadap produk domestik regional bruto di Kawasan Timur Indonesia. Jumlah tenaga kerja di sektor pertanian mengalami penurunan yang menimbulkan kesimpulan bahwa hal tersebut merupakan sinyal kemajuan pembangunan dengan didukung jumlah tenaga kerja di sektor industri dan jasa yang meningkat di Kawasan Timur Indonesia.

Ketiga, variabel indeks pembangunan TIK tidak signifikan terhadap produk domestik regional bruto di Kawasan Timur Indonesia. Peran keberadaan indeks pembangunan TIK dalam produk domestik regional bruto (upaya meningkatkan produksi barang dan jasa) bersifat tidak langsung. Hal ini dikarenakan kemajuan dalam pembangunan teknologi informasi dan komunikasi tidak secara langsung meningkatkan produksi barang dan jasa seperti input dalam proses produksi lainnya. Namun, pembangunan TIK terhadap perekonomian dapat terjadi dalam beberapa bentuk, seperti mengurangi biaya produksi, mendorong inovasi dan penerapan teknologi, serta meningkatkan efisiensi alokasi sumber daya

5.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan diatas maka dapat disampaikan oleh penulis beberapa saran yang sekiranya dapat digunakan sebagai rujukan kedepannya yaitu sebagai berikut:

1. Pemerintah harus memastikan bahwa regulasi yang dibentuk terhadap pengelolaan investasi asing tidak menghambat pengembangan ekonomi digital di Kawasan Timur Indonesia. Selain itu, pemerintah perlu memastikan bahwa layanan yang dibangun dengan dana investasi asing berguna untuk kemaslahatan umum dan mudah diakses.
2. Peningkatan pembangunan dan proyek di Kawasan Timur Indonesia dapat membuka peluang lapangan kerja baru. Dengan demikian, hal ini akan memberikan kesempatan bagi angkatan kerja yang sedang mencari pekerjaan memperoleh pekerjaan yang layak.

3. Pemerintah dapat memberikan prioritas dan alokasi sumber daya yang cukup untuk memperbaiki akses dan kualitas infrastruktur TIK di Kawasan Timur Indonesia tersebut. Hal ini bertujuan agar selanjutnya perekonomian di Kawasan Timur Indonesia mampu berdaya saing dengan perekonomian yang berada di Kawasan Barat Indonesia dan lainnya.
4. Pada penelitian berikutnya disarankan untuk melihat determinan apa saja yang mampu meningkatkan ekonomi digital di Kawasan Timur Indonesia, karena telah diketahui bahwa ada pengaruh teknologi, informasi dan komunikasi terhadap produk domestik regional bruto di wilayah tersebut.

